

# SMLH



SOCIÉTÉ DES MEMBRES  
DE LA LÉGION D'HONNEUR  
Honneur, Patrie, Solidarité  
Section du Rhône et  
de la Métropole de Lyon

Comité Lyon Ouest

## HOMMAGE A DENISE LALLICH DOMENACH

Denise Domenach, fille de Louis Domenach et de Germaine Mallez, naît en 1924 dans une famille marquée par le catholicisme social, au sein de laquelle elle reçoit une éducation humaniste. Elle est ainsi alertée très tôt des dangers de la doctrine nazie. Lycéenne à la déclaration de la guerre, entraînée par son frère Jean et Gilbert Dru, ami de celui-ci, elle commence par recopier et distribuer des tracts, avant de devenir agent de liaison.

À partir de l'année scolaire 1942-1943, Denise Domenach rejoint les Forces Unies de la Jeunesse puis, à l'automne 1943, alors qu'elle est étudiante en Lettres, les Jeunes chrétiens combattants aux côtés de Gilbert Dru. En mai 1944, elle devient responsable des Jeunes des Mouvements unis de la Résistance. Recherchée par la Gestapo, elle entre en clandestinité au mois d'août. À la Libération, Denise Domenach fait partie du Mouvement de Libération nationale, où elle représente les jeunes de la région Rhône-Alpes.

Elle se marie en 1946 avec Bernard Lallich, rencontré à la Maison des Étudiants résistants de Combloux. Ils auront 3 enfants. Elle devient ensuite professeur de français à l'École Sociale du Sud-Est et à Recherche et Promotion qui forme des éducateurs. Elle-même et son mari sont investis dans des mouvements issus du catholicisme social, en particulier Vie Nouvelle. Durant la guerre froide et la décolonisation, ils accueillent des dissidents politiques et des réfugiés dans un esprit d'hospitalité et dans la continuité de leur engagement résistant.



Dans les années 80, Denise reste aux côtés de son mari malade et contribue à la création et au développement de Rhône Alzheimer. Après le décès de son mari en 1991, elle se lance dans des activités de mémoire et de transmission. A ce titre, elle participe à la création du CHRD. Elle va régulièrement au CHRD, comme témoin pour recevoir des groupes, particulièrement des scolaires et intervient aussi dans les collèges et les lycées de la Région Rhône-Alpes.

Dans le même temps, elle publie sous le titre " Demain il fera beau " le journal qu'elle avait tenu pendant la guerre. Elle poursuivra ses activités jusqu'à l'âge de 89 ans. Elle décède en 2020 dans 96e année.

Denise Lallich Domenach était chevalier de la Légion d'honneur et médaillée de la résistance.

Merci à sa fille : Sylvie Delobel Lallich pour la photo et les éléments ayant permis de réaliser ces deux pages.